

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

EL TIEMPO

El periódico de más circulación en el país y por consiguiente el mejor para los anunciadores

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, sábado 12 de enero de 1901

ADMINISTRACIÓN:
7ª Av. Oeste—Nº 190
Apartado 160—Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

—A—

BERNARDO SOTO

Democracia y
justicia al mérito

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

Respeto á la
Opinión Pública

RELOJERIA COSTARRICENSE

—DE—

J. V. MURILLO Y R. M. CHAVES

En este nuevo establecimiento se hacen trabajos de relojería con la mayor prontitud y esmero, garantizándolos á satisfacción del público. Se cobran precios módicos por ser sólo taller de relojería, en donde no se paga lujo alguno. Queremos adquirir clientela y buen crédito solo por la buena ejecución de los trabajos. Ofrecemos componer toda clase de relojes que se nos encomienden.

La Relojería Costarricense esta situada en la manzana comprendida en el Mercado y la Plaza de Artillería, Avenida 6ª Oeste contigua á la Platería Española.

El Dr. Maximiliano Fischel
CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Tiene le gusto de avisar á su clientela que ha abierto nuevamente su oficina dental en la CALLE 20 NORTE, 100 METROS DE LA ESQUINA DEL TELÉGRAFO.

Después de su viaje por Europa y los Estados Unidos, ha estudiado los último adelantos de la ciencia, y trae materiales de lo más moderno y práctico. Pronto tendrá instalado un gabinete eléctrico, único en Centro América, conforme el más acreditado sistema de París.

HORAS DE OFICINA: De 8 a. m. a. 10 a. m. 12 m. a. 3 p. m.
17 de noviembre de 1900.

Dr. E. A. Friis

DENTIST.

Graduate of the American College of dental Surgery. Chicago

Latest improvement of modern Dentistry.
Crowns and Bridgework a specialty.
Teeth extracted without pain.

AVISO

Durante mi ausencia del país, don Mariano Jiménez R. está encargado de cobrar y cancelar mis cuentas y el Sr. T. H. Penny tiene mi poder general.

T. M. CALNEK

San José, Diciembre 12 de 1900.

LADRILLOS

mosaicos.—Ladrillos ordinarios de piso, blancos y colorados.—Ladrillos refractorios para hornos, calderas, etc. Tubos de desagüe y Tubos de cañería de 6, 4, 3, 2 y 1½ pulgada interior.—Macetas: á 3 macetas por cinco centavos.—Obras de barro de toda clase.

Todo á precios

sumamente baratos

Muestras en el Mercado la Soledad, frente á mi casa de habitación, en la esquina Oeste de la plaza de la Soledad.

Abierto todos los días de las 12 p. m. hasta las 5 de la tarde.

J. E. Vander Laat.

Apartado 104.

Molinos de viento "ARMOTOR."

VENDO ó alquilo la casa que ocupó el Hotel Milán en la 6ª Avenida Este; es de construcción excelente, cómoda é higiénica. San José, 11 de Noviembre de 1900.

Jenaro Quesada

AVISO

A quienes han querido y á quienes quieran comprame la finca de 230 manzanas en el Naranjo, que vendo el todo ó en partes, q' rebajo del precio que he pedido, y que las cantidades á plazos serán más moderadas y sin interés. Entenderse con Pedro Alfaro M. en la finca, y en la Avenida Central este nº 471 con

PROCOPIO PEREIRA

500 COLONES

HAY para colocar sobre hipoteca de casas en esta ciudad.

Informarán en El Tiempo.

"LA VERDAD": Establecimiento de licores y pulpería, sita á doscientos metros al Sur del Seminario y doscientas al Norte del Museo, se vende en buenas condiciones. Entenderse en el mismo establecimiento con su dueño: con don Jenaro Castro Méndez en su tienda; con el Director de este diario, ó con don Félix López.

AVISO

La sastrería de Enrique Urreiztieta se ha trasladado á la avenida, nº 134, casa de don Juan Fernández. Lo que participa á su clientela y amigos donde espera órdenes.

Se Vende Barato

Un armario nuevo de nogal para comedor. Avenida Central, oeste, nº 539, frente á Lamie.

Restaurant Central

DE H. MONLOUIS

No necesita recomendación este afamado Restaurant.—Sólo si decimos que quien lo visita una vez no va á otra parte. No hay más que fijarse en la calidad de sus pensionistas, personas todas de lo más culto.

La cantina, á cargo de Ernesto, rivaliza con todas. Hace éste unos cocktails que se queda uno chupándose los labios.

Lo menos cien personas se reúnen todos los días allí á tomar la mañana.

EL AGIULA DE ORO

Este popular establecimiento de licores y abarrotes ha pasado á ser de mi propiedad. En él se encontrará desde el licor más delicado hasta el popular guarito; toda clase de víveres; confituras, conservas, juguetes deliciosos para adornos de altares. Se preparan unos cocktails tan sabrosos como en ninguna otra parte. Tengo un departamento especial reservado.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA

GANGA Se venden cuatro casas en esta ciudad: una en la calle 16 norte y tres en la 5ª avenida Oeste, habiendo entre ellas una de alto. Entenderse con su dueño, frente á don Nazario Castro.

R. ROMANI & CIA

Importadores de vinos italianos, franceses y españoles. Almacén de Abarrotes en general.—Venden al por mayor y al menudeo. CANTINA BIEN SURTIDA Y ATENDIDA CON ESMERO. Pronto despacho y aseo en el servicio, precios relativamente bajos. Semillas frescas de Alfalfa y Acedera de calidad garantizada como buena.—Únicos depositario de los recomendables vinos "Chianti" y "Valpolicella"

EL TIEMPO

DIRECTOR
TACIO CASTRO

12 DE ENERO de 1901

PARRAFOS

Las luchas por el derecho dignifican la República

Las luchas por la libertad no son peligrosas, no excienden los ánimos, no encienden con exceso las pasiones, no conducen al borde del abismo... tenebroso... de las revoluciones intestinas sino, cuando el Poder se enfrenta al pueblo y lo reta y pone cortapisas á sus derechos; cuando el mandatario y su círculo hacen alarde de su posición y sus ventajas y, sin tolerar que se le censure, injuria á la oposición obligándola á callar y á sufrir, sin escuchar sus justas reclamaciones y sus bien fundadas quejas. Cuando no lidian dos partidos ó agrupaciones en igualdad de circunstancias, sino que el uno disfruta de privilegios irritantes, de impunidad para sus desmanes y aun de complicidad y auxilio de parte del Gobierno, entonces sí cabe temer que se desborden las multitudes por pacíficas y tolerantes que hayan sido. La moderación y el respeto deben ser recíprocos, para evitar cualquier choque de los contendientes; sus armas y su posición deben ser iguales para que el más débil no se vea obligado á recurrir al último extremo...

Pío Víquez.

ESCARMENTEMOS

—EN—

CABEZA AGENA

Un pueblo libre, ni límite ni coto
Pondrá á sus desventuras
Mientras vibre el arma en vez del voto.NUÑEZ DE ARCE.
(Pobre Lo a)

III

Hemos seguido punto por punto el consejo del sabio y patriota don José Cecilio del Valle, faltándonos tan sólo aquello de—*presentad á la patria las luces á que tiene derecho.*

Esas luces creemos encerrarlas en una indicación y un consejo.

La indicación es esta:

Si queremos instituciones verdaderamente republicanas, gobiernos sobrios que sean constante garantía de

la libertad y del cumplimiento de las leyes, si queremos parlamentos autónomos y discretos que llenen independientemente su misión concienzuda de legislar; si queremos la república democrática como expresión de la ciencia y de la experiencia del gobierno de libertad, es necesario reformar desde su base la Constitución para dar autonomía á la vida municipal, garantía efectiva á la libertad de asociación, del sufragio y de la prensa y poner cortapiza inespugnable á los conculcadores y bastardeadores de la voluntad popular.

Entretanto que el sufragio no sea el reflejo fiel de la opinión pública, para que corresponda en su esencia al nombre de republicano, con el cual se recomienda, no se consolidará el orden público, ni garantizará los derechos de los asociados, ni hará querido y aceptable para los pueblos el principio de autoridad.

Fundemos, dice un sabio publicista (nosotros diríamos *efectivemos*), el gobierno de todos y para todos. Acabemos de una vez con el continuismo, como con cáncer que devora el cuerpo social; como resto desgraciado de otras instituciones que hemos querido abolir y que perduran con mengua de la patria.

Pero como no son los pueblos los sordos voluntarios á los llamamientos del patriotismo y de la razón, sino los Jefes de Estado, convertidos de la interdictada ciudadanía, encaja bien el parodiar el dilema de Lucrecio:

“Los Jefes quieren y no pueden, ó pueden y no quieren; ó ni quieren ni pueden.”

“En el primer caso deben retirarse por dignidad; en el segundo, habría que echarlos por deslealtad; y en el tercero, inutilizarlos tan completamente, que jamás volvieren á levantar cabeza.”

Esta última solución parece un poco dura; pero al arbitrio está de los voluntariamente encalabrados, el volver á la cordura, eligiendo el primer término, á fin

de no impelir con su recalcitrancia á lamentables extremos.

Es mejor que el barco obedezca al timón y no que tenga q'obedecer al escollo.

El hombre de quien se dijo que era la primera virtud y la primera ilustración de América, desde lo alto de la cátedra de la oposición, expresó los siguientes conceptos que después le tocó ver comprobados desde lo alto de la curul presidencial:

“Cien hombres que hagan uso de la santa libertad de decir NO, serán infranqueable barrera á las arbitrariedades de un Presidente. En medio de la paz, y á sangre fría, y con leyes que le brindan medios de adquirir legítima gloria, es muy difícil que un Presidente se resuelva á sacrificar su honra y la honra del país á ruines proyectos.— Hay que contar en un centro civilizado con los estímulos del honor, del patriotismo, de las nobles ambiciones.”

Concepto es ese que Jerrold ha vertido en esta forma:

“El Sí y el No son, tanto para el bien como para el mal, los gigantes de la vida.”

Con todo, preciso es convenir en la exactitud de la observación de Renán (*Vida de Jesús*), cuando, hablando de las luchas del Salvador con las hipocresías oficiales, dice:

“La sinagoga, entre cuyas manos estaba el sagrado depósito, se había convertido en fuente de errores: su reinado había concluido; pero pedirle que abdicase era pedirle un imposible, *porque ningún poder establecido abdicó, ni abdicará nunca voluntariamente.*”

Si es verdad, como se ha dicho, que “en épocas de paz la experiencia cuesta plata, en tiempos de guerra cuesta plata, sangre y lágrimas, y cuando llega á adquirirse á tanta costa, no sirve entonces para maldita la cosa; porque el cuerpo experimenta en cabeza agena, el loco en la propia y el necio ni en la propia ni en la agena.

Nuestro epígrafe y nues-

tro epílogo es, pues, el mismo:

ESCARMENTEMOS
EN CABEZA AGENA

TAMBIEN POR ALLÁ!

Dice un diario de México

“La exacerbación de los ánimos en Jalisco, contra el desatentado Gobierno del Licenciado Curiel, llega ya á un punto que comienza á alarmar á todos cuantos amamos la paz, supremo bien que ha dado á la República el Sr. Presidente Díaz.

No es simplemente el disparate de los enormes y ruinosos empréstitos; no es sólo la locura de tirar una fortuna enorme en el decorado del Palacio de Gobierno; no es sólo la desigual é irritante forma de derramar los impuestos; no es únicamente la práctica de opresoras medidas políticas q' tienden á eliminar al pueblo de toda intervención en el manejo de sus asuntos, es ya un ataque desenfrenado al bolsillo de los contribuyentes en una forma que acusa el olvido más absoluto de los principios de economía política y que no podrá menos que sacudir con convulsiones de disgusto á la grande y sufrida masa de los jaliscienses.

La Prensa local que acaba de llegar, nos da cuenta de un nuevo acto que parece dictado por la demencia. Según *La Libertad* acaba de decretarse la duplicación de las cuotas de patente, convirtiendo ese impuesto, que ya era bastante fuerte, en verdaderamente intolerable.

El señor Curiel debe recordar, para temerlo, y el señor General Díaz para prevenirlo, que las agitaciones políticas más formidables son las que toman su origen en el ataque inconsiderado al bolsillo de los gobernados.

El actual disgusto del pueblo de Jalisco va tomando ya proporciones q' alarman. ¿Será posible que el señor Presidente vea con ojos serenos que un favorito suyo, sin aptitudes para el puesto que ocupa, comprometa la paz en el más importante y peligroso de los Estados? ¿O será acaso que el señor Curiel tenga el deliberado propósito de agotar la paciencia del pueblo de Jalisco y precipitarlo en el triste camino de los motines?

En nombre de la patria, señor Presidente, ya que debe usted tener culto para su grande obra realizada en el país, no permita que el Gobernador

Curiel, con sus mal aconsejadas torpezas, arroje una mancha sobre el presente honroso del país.

El descontento llega á la exasperación en muchos de los cantones de Jalisco, y Curiel, en lugar de aplacarlos, les responde, según se nos dice, comprando en los Estados Unidos cañones de tiro rápido, por valor de \$ 20,000, para ametrallar al pueblo si se insurrecciona....

¿Es esto tranquilizador? ¿es esto conveniente?.....

(Este cuadro tristísimo de Jalisco se repite más ó menos en todos los Estados, antes soberanos: La maldita reelección, como la entienden en México, es causa de que los gobernadores, lo mismo que Díaz usen de omnímodas facultades, como los antiguos sátrapas, ó como los Virreyes en las Monarquías absolutas. Y cuando algún diario se atreve á quejarse lo hace en términos suplicatorios al *señor Presidente*, como los copiados. A esto y más conduce la muerte del sufragio.—N. E. de L. E.)

(De *La Estrella de Panamá*)

GACETILLAS

—Parece que el activo caballero don Rafael Alvarado González piensa dar más impulso á El Hipódromo, estableciendo diversiones de todo género para niños, jóvenes y viejos; que formará un hermoso jardín, un lago y la mar de reformas atraentes. Aplaudimos la idea y esperamos que no se quede en simple proyecto.

—El 15 del presente es la gran fiesta de Esquipulas: todo el mundo va en romería á Alajuelita, con sus frías, á pasar el día contemplando y pidiéndole favores al Cristo moréno. Todas las clases sociales hacen esa peregrinación con verdadero fervor.

—Hoy dan principio las fiestas de Alajuela, cuna de nuestro candidato don Bernardo Soto.

—Nuestro estimable amigo don Juan Dávila sigue gravemente enfermo. Lo sentimos verdaderamente y deseamos su pronto restablecimiento.

—Juan Knöhr hijos han recibido tantos sacos para la exportación de café, que se consideraría dichosa Costa Rica si pudiera llenarlos aunque fuera con pergamino. Ayer vimos cargando varios fardos destinados á Santo Domingo, Heredia y Alajuela. La calidad es excelente, y sobre todo, que los venden á precio de costo. Bien por la casa de Knöhr; así se favorece la agricultura.

BAZAR
DEL
MERCADO

Renovación constante de sombreros de pita del Ecuador, los que se venden á precios muy reducidos
ACUDID Y OS CONVENCERÉIS!!!

PROPIETARIO,
JOSE ESQUIVEL,
Corresponsal de una casa fuerte del Ecuador.

TEUTONIA

Esta afamada cantina ha establecido mejoras de suma importancia. Además de sus sabrosos refrescos, los exquisitos helados y ricos licores, ofrece á la sociedad:

CAFE, CHOCOLATE Y PONCHES

desde la 7 a. m. hasta las 7 p. m., lo mismo que la ejecución de piezas por un pianista reconocido durante la noche.

El cantinero que actualmente trabaja allí **ES EL MEJOR QUE SE CONOCE** para la preparación de cocktails, bitters etc. etc.

Saludamos muy atentamente al señor Bela von Rakovzky, Ministro de Austria y Hungría, que acaba de llegar á Puntarenas en una fragata de guerra austriaca. El citado Ministro viene visitando varias Repúblicas americanas.

—En la Redacción de *El Tiempo* está el libro de adhesiones á la candidatura Soto á la orden de los buenos patriotas.

—Estamos de plácemes. Mr. Asch, dueño del Gran Bazar *La Ciudad de Londres*, Avenida Central y 7ª, números 153, 154, 155, 336 y 337, ha acordado obsequiar á sus favorecedores, con motivo de las grandes fiestas de fin de año y siglo y al propio tiempo del ensanche de su casa, unos boletos que se jugarán en el mes de febrero próximo por el mismo programa de la lotería del Asilo Chapuí. Toda persona que compre por valor de un peso en adelante, tendrá derecho á un boleto, con el que podrá ganar uno de los tres grandes premios que obsequia en colonos. No se olviden de que Mr. Asch alquila cuartos con y sin muebles.

—Las fiestas cívicas de Palmares se verificarán en los días 2, 3 y 4 del entrante mes de febrero. En tal virtud, don Trino Araya se ha servido invitar al público costarricense.

—La casa de Romero y Hermanos se ha propuesto vender más barato que cualquiera otra casa. Vayan y se convencerán.

—TEUTONIA es la cantina más visitada por la culta sociedad, por ser la que más lujo gasta y estar sus artículos al precio corriente de los demás establecimientos de esa naturaleza.

—A LOS REPUBLICANOS SOTISTAS que concurren á las fiestas cívicas de Alajuela suplicamos se abstengan de toda manifestación tendiente á proporcionar á la autoridad motivo alguno de atropello, y que desprecien á cualquier tipo que,

fingiéndose nuestro coopartidario, provoque al bochinche.

—Anoche la Banda Nacional obsequió con una espléndida serenata al Ministro de Chile. Estuvo muy animado dicho concierto.

DE TODO UN POCO

—El ferrocarril eléctrico más largo del mundo es el que se extiende entre Kenosha y Waukesha Beach, en Wisconsin. Esta vía férrea tiene 62 millas de largo y se han dado los pasos necesarios por la Compañía del ferrocarril eléctrico de Milwaukee para poner carruajes en la línea desde este punto hasta Waukesha Beach.

—La primera noticia histórica que se tiene del caucho se debe á Cristóbal Colón. En su segundo viaje notó el ilustre navegante que los habitantes de Hispaniola, Haití, jugaban con unas pelotas hechas de la goma de un árbol, que era el caucho. Torquemada también habla de un árbol de goma: se cree que se refería al árbol de goma de Méjico.

—Con motivo del asesinato del Rey Humberto I de Italia, el diario *El País*, de Buenos Aires, gastó en telegramas, en solo 18 días, la suma de \$ 17,137-00.

—El celibato está prohibido en China. Los mandarines pueden obligar á contraer matrimonio á los hombres que hayan pasado de 30 años y a las mujeres que pasan de 20.

POR UN BIZCOCHO

EL CRIMEN DE UNA NIÑA

TELEGRAMA DE BONAFoux

París 4 (10, 55 m.)

Entre los asuntos del día destaca hoy una noticia de las llamadas sensacionales, y no digo pasional, porque no sé qué pasión puede haber en una niña cuya glotonería la ha llevado, como una persona ma-

yor y de gran perversidad, á cometer un delito horrendo.

El suceso ha ocurrido en Armentieres, pueblo del departamento de Lille, y los personajes del drama han sido una niña de ocho años y un niño de dos años y medio. ¡Parece increíble!

El tenía un bizcocho que le había comprado su madre.

La niña vió al pequeño con el dulce, y no pudiendo resistir el antojo, pidió al angelito que se lo diera.

Negóse la criaturita á satisfacer los deseos de la envidiosa, y entonces ésta le arrebató el bizcocho.

Para que nadie oyese los lamentos del chico, la precoz criminal cogió al niño y lo echó en un baúl.

Como los gritos del niño no cesaban, fué la chica á la cocina, cogió un cuchillo y con él asestó nada menos que *doce puñaladas* al pequeñito.

Después halló á mano la perversa criatura una cuchilla de zapatero y se la hundió en el vientre á su víctima, echándole fuera los intestinos.

La niña huyó una vez cometido el crimen.

El niño, herido y ensangrentado, todavía tuvo fuerzas para salir del fondo del baúl, bajar la escalera y llegar á su casa, donde cayó á los pies de su madre.

Imposible pintar el dolor de la desventurada mujer al ver en aquel estado al hijo de sus entrañas.

En Armentieres, lo mismo que aquí en París, este crimen infantil ha causado profunda emoción.

No se habla de otra cosa en todas partes.

(De *El Heraldo*, de Madrid)

UN LLAVERO

se perdió ayer. Quien lo encontró y lo entregue en esta oficina recibirá una gratificación.

Dr. Vicente Castro Cervantes

MÉDICO-CIRUJANO

Despacha en la Nueva Botica de San José

Horas de consulta: { de 9 á 10 a. m.
de 12 a 4 p. m.

AVISO

Se invita al público en general para las fiestas de el Santo Esquipula, la que tendrá lugar en Alajuelita el martes 15 de los corrientes. Los vecinos de este pueblo agradecerán á cuantos les honren con su presencia y á la vez ofrecen toda clase de garantía á los concurrentes, así como en sus intereses. Alajuelita 8 de enero de 1901.

El Cura Párroco

PABLO GUILLEN

El mayordomo

ZACARIAS GUERRERO.

EL MONTE PIO

CASA DE PRESTAMOS

Avisa á todas las personas que del 1º de enero próximo en adelante no se prorrogará ninguna obligación con dicha casa y á la vez avisa á todos los interesados que acudan á retirar sus prendas, pues la casa cancelará totalmente este negocio. San José, 20 de diciembre de 1900.

BASILEO ACUÑA.

LOS HERMANOS ROMERO

TIENDA DE NOVEDADES

—Y— ALMACEN DE CALZADO

PRECIO FIJO Y ECONOMICO

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa. Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda.

COLON DE ORO

—EL CALZADO ESPAÑOL, AMERICANO Y DEL PAÍS—

es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda por este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente. Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

JUAN KNOHR Hijos

OFRECEN un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á precios módicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ—

recomendada por los médicos contra el reumatismo Acaban de recibir también Sunlight Soap

HAGO SABER

A todas aquellas personas que tengan cuentas pendientes en esta oficina que si de hoy al 15 de este mes no están canceladas, tendré que pasar por la pena de llamarlas por sus nombres en los periódicos de esta ciudad.

DR. O. J. Silva

San José Die. 4 de 1900.

La Marina

Renace como el Fénix pasando á manos de su nuevo propietario

ALFREDO ESQUIVEL



TODA clase de Vinos, Licores, Golosinas, Viveres, Provisiones y Abarrotes



—A los precios más bajos de la plaza—



AL POR MAYOR Y AL MENUDEO

LA VIOLETA

Fundada en 1876

TELEFONO 73

APARTADO 113

Admor. y Propietario J. ANTONIO FITTYE

Continuamos recibiendo nuevas remesas de mercaderías, las que vendemos á precios módicos, atendiendo la baja del cambio, y tomando en cuenta la inmejorable calidad de ellas. He aquí unos cuantos de los artículos que hemos recibido últimamente:

Té, (seis clases, para todos los paladares.) Polvo para pulgas «Buhach», la mejor clase que existe. Mostaza fina. Jeringas de fuente y de bulbo, muchas clases. Dedales de hule, para cortadas. Atomizadores. Tela de hule para delantales y camas. Peines de aluminio y de caucho, para el bolsillo. Idem para barberías y tocador. Brochas para barberías. Vendas de hule, varios tamaños. Duchas nasales, sistema mejorado. Asentadores para navajas. Tubos, vasitos y tasas para alimentar enfermos. Bacinillas de lata. Tubos de ensayo. Estufas para bolsillo.— Corchos superior clase. Jarabe de Reuter N° 1 y 2. Peróxido de hidrógeno. Café de roble. Bragueros. Tolú Sensen. Tintura de Warburg legítima. Algodón absorbente, varias clases. Cajas de maternidad: contiene todo lo necesario para partos, desde el colchoncito antiséptico hasta las gazillas y fajerón. Gazas boratada, fenicada, al sublimado, iodoformada y boroformada, en cajas de cartón y en frascos herméticamente cerrados, siendo, por consiguiente, inmunes á todo germen infeccioso. Vendas de yeso. Esponjas esterilizadas en frascos, para operaciones. Emplastos porosos, varias clases. Calleras grandes cuadradas y redondas para juanetes. Aceites de olivas, castor y almendras, finos. Maná canelón y en suerte. Azufre en flor y en canutos. Manita. Azafrán. Almendras dulces y amargas. Fajas abdominales. Lápices antiyaqueca. Headina. Cepillos para dientes y cabeza, gran surtido. Crema Simón, grande y pequeña. Seidlitz Chanteaud. Francos vacíos de todo tamaño. Guantes de crin para baño. Esponjas de todo tamaño para idem. Pastillas de goma legítimas, y muchas otras mercaderías que se sería largo enumerar. Tenemos también el placer de avisar á las bellas, (y también á las que no lo son, pues con el uso de esta preparación lo serán,) que hemos puesto á la venta una pomada llamada:

DERMALINA

la cual es el descubrimiento «non plus ultra» de la ciencia, para hacer desaparecer en corto tiempo toda clase de manchas, pecas, asperezas, espinillas, y todo lo que puede afezar el cutis, dejándolo blanco y aterciopelado, y estamos convencidos que su uso convencerá aún á la persona más incrédula.

Oportunamente publicaremos una lista de las especialidades de nuestra casa, las que no dudamos merecerán la mejor acogida del público, debido á su bajo precio y al esmero con que han sido preparadas. No olvidarse que somos los únicos depositarios de la famosa Mazalba y de los afamados Remedios Chamberlain

CARPINTERIA

José María Artavia

Situada frente á la Caballeriza del Gobierno. Ofrece sus servicios en trabajos de artezón y ebanistería por contrato, haciéndose cargo de ejecutar éstos al gusto del que los solicite; se encontrará siempre un gran surtido de Muebles de primera clase y se hacen á imitación de nogal, encerado y charolados á satisfacción del gusto más refinado, pues este establecimiento es el primero en el país en materia de muebles á la europea,

San José, Noviembre 10 de 1900,

FRANCISCO ZUÑIGA MOLINA

CALLE 22 SUR, 50 V. TRAS DEL COLEGIO DE SRITAS

Ofrece sus servicios como constructor y todo lo concerniente á su ramo. Buenas referencias y responsabilidad en sus obras.

También vende su casa en la 11.ª avenida O., que habitó hasta hece poco.

San José 29 de Octubre de 1900.

Vendo mi casa de habitación situada á 150 varas del Parque Morazán; construcción reciente y de ladrillo.

Para pormenores, entienda con Don Juan Aguilar en 'La Mascota' ó conmigo en la misma casa.

MAGDALENA de FERNANDEZ

Amando Céspedes M.

Artista-Fotógrafo

Abrió el único estudio artístico en donde el público quedará complacido. Ultimos procedimientos y novedades al estilo de Estados Unidos.

Graduado del Illinois College of Photography

COMPRO AL CONTADO

por cuenta de los señores Stucken & Andresen, en Hamburgo,

CAFE EN PERGAMINO LAVADO

en partidas de 100 sacos para arriba, pagando precios equitativos á los de los mercados europeos.

German F. Wessel,

Representante

Oficina: frente á la casa del Presidente.

INTERESANTE

TODA persona que tenga interés en obtener una buena máquina para "ASERRAR MADERA" sea "circular" ó "vertical," puede derijirse para precios, catálogos é informes á los acreditados fabricantes señores

CHANDLER Y TAYLOR

Indianapolis, INDIA. U. S. A.

También construyen máquinas y calderas de vapor de todo poder y estilo.

BURROS

Se venden tres, un macho y dos hembras.

J. F. E.

Apartado 424

Ganga

Se vende, en condiciones ventajosas, una casa en el centro de la villa de Santo Domingo, cómoda por grande y á propósito para comercio

Otra

En el barrio de San José de Alajuela vendo una finca como de 15 manzanas, con casa, cinco manzanas de café y el resto de caña de azúcar, caña blanca, leñas, pastos y además con buenas aguas.

Pueden entenderse en Heredia con D. Albino Villalobos, en San José con don Edmundo Gutiérrez y en Alajuela con su dueño

ONOFRE REYES VILLALOBOS

DR. O. J. SILVA

Cirujano-Dentista

GABINETE DENTAL.—Calle 19, N., N° 220

MOTOR DE VAPOR

de 8 á 12 caballos de fuerza cómprase.

Ofertas. Apartado de Correo N 391.

SE ALQUILAN

cuartos con muebles y solos, y con servicio interior por meses y por días en los altos de la Ciudad de Londres de A. Asch, Avenida Central, frente á la Marina y al lado de la "Botica de La Violeta."

BRILLANTE NEGOCIO

1000 metros de este pueblo doy en arriendo una finca de 40 manzanas.

Con 9 ó 10 manzanas de caña de azúcar. El terreno es magnífico para cualquier siembra.

Vendo un trapiche manejado por una fuerza de agua capaz de mover cualquier máquina, situada en muy buen punto. Sirve también para beneficio de café,

Entenderse con

DOMINGO CHAVES H.

en San Pedro de Alajuela

Noviembre 1º de 1900.

AVISO

Se alquila por dos meses la casa n° 50 de la calle n° 24 norte, amueblada y con luz incandescente

En la misma casa informarán sobre el precio y demás condiciones.

San José Diciembre 26 de 1900

AVISO

Se necesita un piano en arrendamiento para informe cantina La Teutonia.

EN BARBERIA de los LA señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

2.000 colones

Tengo encargo de colocar esa suma al 1½ 0/0.

F. Montero Barrantes.

AVISO

VENDO semilla fresca de acate de pitilla de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.

San José, noviembre de 1900.

JORGE MORA C.

SE DESEA COMPRAR Un Caldero para desarrollar de 8 á 12 caballos de fuerza.

VENDO

Un terreno como de media manzana con una casa de madera en él ubicada, situada en San Pedro del Mojon junto á la jardinería de los señores Wnderwod. Platería de

RAFAEL PARIS ESPINAR

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

RESTAURANT de

El Hipodromo

JALÁ que las personas que deseen favorecernos envíen sus órdenes con anticipación

HABRA Almuerzos, comidas y cenas

Disponemos de un servicio excelente y de una gran variedad de vino de las mejores calidades. a lista de precios la podrá ver en el local del Restaurant.